Newsletter April 2024

kultur forum

Kulturforum Stadt Berlin der Sozialdemokratie e.V.

Einladung

Zur kulturellen Auseinandersetzung mit der AFD. Mit Burkhard Jellonek



Dr. Burkhard Jellonek ist Leiter des Instituts für Pädagogik und Medien des Saarlandes, Vorsitzender des Kulturforums im Saarland e. V. und Mitglied im Bundesvorstand des SPD-Kulturforums.

Die politische Diskussion um die AFD hat sich vor dem Hintergrund hoher Umfragewerte mit gutem Grund den inhaltlichen Schwerpunkten der AFD und ihrem Verhältnis zu den Grundfragen einer demokratischen Gesellschaft zugewandt.

Eine kritische Beobachtung verdienen Positionen der AFD in diesem Zusammenhang gerade zu Themen der Kultur und der Kulturpolitik - ob es um die Distanzierung vom erinnerungspolitischen Konsens, um die Ablehnung von Vielfalt und Gleichberechtigung oder andere Beispiele geht.

Mit Burkhard Jellonek wollen wir über diese Fragen und auch darüber sprechen, was Ansatzpunkte einer Strategie gegen die Politik der AFD sein können.

Die Veranstaltung findet statt am Dienstag, 16. April, 19:00 Uhr In der Galerie im Kurt-Schumacher-Haus, Müllerstr. 163, S- und U-Bahnhof Wedding.

Anmeldungen bitte an post@kultur-in-berlin-com.

Was sagen die Kandidatinnen und Kandidaten für den SPD-Landesvorstand zur Kultur?

Seit diesem Wochenende ist die Abstimmung für alle Mitglieder der Berliner SPD eröffnet. Drei Kandidaturen für die Doppelspitze im SPD Landesverband stehen zur Wahl: Nicola Böcker-Giannini & Martin Hikel, Jana Bertels & Kian Niroomand sowie Luise Lehmann & Raed Saleh.

Das Kulturforum ist der Meinung: ohne Kultur kann es keine gute Wahl geben! Deswegen haben wir allen einen Fragenkatalog zugeschickt, um Ihre Positionen zu wichtigen kulturpolitischen Themen zu erfahren.

Natürlich konnten wir nicht alle Themen der Kultur abfragen, wir glauben aber, mit unseren Fragen einen Eindruck zu den unterschiedlichen Positionen der Kandidierenden zu ermöglichen.

Positiv überrascht waren wir über die Ausführlichkeit, mit der alle Teams sich an der Befragung beteiligt haben. Hierfür herzlichen Dank an alle!

Herausgekommen sind 14 Seiten mit den Fragen und Antworten, die hier nachgelesen werden können:

https://www.kultur-in-berlin.com/wp-content/uploads/2024/04/antworten-kulturelle_entwicklung_berlin.pdf

Wir sind gespannt auf die Reaktionen wer etwas anzumerken hat kann uns das gerne mitteilen an

post@kultur-in-berllin.de

Das Kulturforum wird auf das eine oder andere Thema zurückkommen. Zunächst wünschen wir erst einmal eine angeregte Lektüre.

-gü